



SECRETARIO

(B-090) Juega ganadería rol central al contribuir a la seguridad alimentaria, generación de empleos y divisas: Agricultura.- En el marco de la celebración del Día Nacional de la Ganadería, el **Titular de Agricultura, Víctor Villalobos**, felicitó a las mujeres y hombres que se dedican a las actividades relacionadas con el sector, ya que con su trabajo y esfuerzo permiten a las familias acceso a proteína animal, principalmente la derivada de los productos incluidos en la canasta básica, como la leche.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/sader-reconoce-el-rol-de-la-ganaderia-en-mexico.html>

El sector cárnico nacional, ejemplo de productividad, integración e innovación: Agricultura.- El **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, subrayó que la producción de los tres segmentos más importantes en la alimentación de los mexicanos: las carnes de pollo, de cerdo y de bovino crecieron en promedio 33% en los últimos 10 años.

<http://resultadosveracruz.mx/el-sector-carnico-nacional-ejemplo-de-productividad-integracion-e-innovacion-agricultura>

Urgen atender la regulación del precio de la leche y los insumos.- La presidente de la Comisión de Ganadería de la Cámara de Diputados, María de Refugio Camarena Jáuregui, afirmó que para impulsar el desarrollo de este sector se requiere diálogo entre los Poderes de la Unión, a fin de atender temas como sequía, precio de la leche e insumos y apoyo a pequeños productores. En una reunión en las instalaciones de la **Secretaría de Agricultura**, a la que asistió el titular de la dependencia, **Víctor Villalobos Arámbula**, destacó que entre los acuerdos con el secretario, está: Concretar reunión con el **SENASICA**.

<https://diarionoticiasweb.org/urgen-atender-la-regulacion-del-precio-de-la-leche-y-los-insumos-para-el-sector-agroalimentario/>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

A nivel nacional, las quemas agropecuarias no controladas son causantes del 40% de incendios forestales.

Conoce más en <https://bit.ly/3mPC7tr>

#MiParcelaNoSeQuema 🔥🚫

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1500333592001527813

Agricultura

@Agricultura_mex

Consulta la sección de Datos Abiertos de la Secretaría de Agricultura.

👉 <https://bit.ly/33dFczH>

#AgriculturaMexicana



https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1500309933425844228

SECRETARÍA

(B091) Contribuyen huertos familiares a la cohesión social y a la seguridad alimentaria: Agricultura.- La instalación y desarrollo de huertos familiares fortalece la cohesión social, integración familiar y representa una alternativa de producción para el autoconsumo y comercialización de excedentes, lo que también contribuye a la seguridad alimentaria del país, aseguró la **Secretaría de Agricultura**. Una investigación del Colegio de Postgraduados (Colpos) advierte que el desconocimiento del manejo agronómico idóneo de especies vegetales ha generado poca productividad para el autoconsumo y, por ende, la venta de excedentes en una comunidad ubicada en Palenque, Chiapas.

<https://hojaderutadigital.mx/contribuyen-huertos-familiares-a-la-cohesion-social-y-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura/>

<https://enfoqueagropecuario.com/2022/03/05/contribuyen-huertos-familiares-a-la-cohesion-social-y-a-la-seguridad-alimentaria/>

<https://lineapolitica.com/contribuyen-huertos-familiares-a-la-cohesion-social-y-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura/>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/contribuyen-huertos-familiares-a-la-cohesion-social-y-a-la-seguridad-alimentaria/#:~:text=CIUDA%20DE%20M%C3%89XICO%2C%20de,alimentaria%20del%20pa%C3%A>

[Ds%2C%20asegur%C3%B3%20la](https://www.quadratin.com.mx/economia/contribuyen-huertos-familiares-a-la-cohesion-social-y-a-la-seguridad-alimentaria/#:~:text=CIUDA%20DE%20M%C3%89XICO%2C%20de,alimentaria%20del%20pa%C3%A)

<https://amqueretaro.com/mexico/2022/03/05/huertos-familiares-crean-cohesion-social-y-seguridad-alimentaria/>

<https://acustiknoticias.com/2022/03/contribuyen-huertos-familiares-a-la-cohesion-social-y-a-la-seguridad-alimentaria->

[agricultura/#:~:text=La%20instalaci%C3%B3n%20y%20desarrollo%20de%20huertos%20familiares%20fo](https://acustiknoticias.com/2022/03/contribuyen-huertos-familiares-a-la-cohesion-social-y-a-la-seguridad-alimentaria-)

[rtalece,asegur%C3%B3%20la%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural](https://acustiknoticias.com/2022/03/contribuyen-huertos-familiares-a-la-cohesion-social-y-a-la-seguridad-alimentaria-)

<https://www.caudalinformativo.com/2022/03/05/contribuyen-huertos-familiares-a-seguridad-alimentaria-agricultura/>

<https://acustiknoticias.com/2022/03/contribuyen-huertos-familiares-a-la-cohesion-social-y-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura/>

<https://noovell.com/es/similar/83418250>

(B089) Aseguran Marina y Conapesca una embarcación con producto en veda en la costa de Yucatán.- La Secretaría de Marina en el ejercicio de la Autoridad Marítima Nacional, a través de la Armada de México en funciones de Guardia Costera, informó que mediante la Quinta Región Naval, en coordinación con la **CONAPESCA**, aseguraron ayer 60 kilos de pez mero en la costa de Yucatán. **Unomásuno, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000157nc.pdf

<https://www.inforural.com.mx/aseguran-marina-y-conapesca-una-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan/>

<https://www.tridente.com.mx/noticias/>

<https://enlacedelacosta.com.mx/2022/03/05/aseguran-marina-y-conapesca-una-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan/>

<http://resultadosveracruz.mx/invita-conapesca-a-consumir-pescados-y-mariscos-durante-cuaresma>

<https://www.bigfish.mx/360/Cae-embarcacion-con-peiz-mero-en-veda-en-Yucatan-20220305-0003.html>



<https://www.revistafundamentos.com.mx/resumen.php?id=37481>

<https://www.marcrixnoticias.com/marina-retiene-embarcacion-con-producto-en-veda-en-yucatan-aseguran-60-kilos-de-mero/>

Iniciaron siembras de cultivo algodón 2022 en el Valle de Mexicali.- Con 686 hectáreas, se dan por iniciadas las siembras del cultivo algodón del ciclo agrícola Primavera-Verano 2022 en el DDR 002 Río Colorado, Valle de Mexicali, así lo dio a conocer la representación de la **Secretaría de Agricultura** en Baja California, que mencionó que el 100% de las siembras registradas, hasta el momento, se reportan en los campos agrícolas pertenecientes al **CADER** Benito Juárez, Cerro Prieto, Hechicera y Delta, principalmente.

<http://monitoreconomico.org/noticias/2022/mar/05/iniciaron-siembras-de-cultivo-algodonero-2022-en-el-valle-de-mexicali/>

AGRICULTURA

Busca SADER y productores estrategia para comercialización de nochebuena.- Con el fin de establecer una estrategia integral para la ampliación de la comercialización de nochebuena y un mejor sistema de créditos, la titular de la subsecretaría de Organización y Desarrollo de la **Secretaría de Agricultura**, Marx Aguirre Ochoa, se reunió con agricultores de esta planta en el oriente michoacano. En un comunicado de prensa se informó que Aguirre Ochoa, dio a conocer a las organizaciones de productores, la conformación de marcas colectivas, además de los diferentes esquemas de financiamientos de la **Financiera Rural de Desarrollo**, con la finalidad de obtener apoyos para su comercialización.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/busca-sader-y-productores-estrategia-para-comercializacion-de-nochebuena/>

<http://radiotele.tv/2022/03/05/sader-y-productores-de-nochebuena-establecen-estrategias-para-su-comercializacion/>

<https://intelicast.net/t/home.php?q=5094b48985740a27530f90bd0ec13f8b87b5a060&attid=1646513324&i=onir0kbmqtamgtuhft8p22vkd4>

Cambio climático genera merma del 5% en producción agrícola: Sader.- El cambio climático está llevando a la merma en la producción agrícola en Michoacán, se estima que afecta al 5% en la producción de temporal, alertó el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, Cuauhtémoc Ramírez.

<https://primeraplana.mx/archivos/859817>

Más mujeres al frente de fincas de cacao.- La migración de hombres al norte del país ha impulsado la participación de la mujer en campos de cacao de Tabasco y Chiapas, pues en 13 años las mujeres al frente de fincas productoras pasaron de 10 a 35 por ciento, señalaron directivas del sector chocolatero. En una conversación con La Jornada a propósito del Día Internacional de la Mujer, Alicia Páramo, directora general de la Asociación Nacional de Fabricantes de Chocolates, Dulces y Similares (Aschoco) resaltó la mayor participación femenina en el ramo. Refirió que datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía indican



que en la economía en general 58.7 por ciento del trabajo lo hacen hombres y el resto mujeres.

La Jornada, 17

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000245nc.pdf

Los efectos del conflicto llegan a México...y apenas empiezan.- Pese a las declaraciones optimistas de López Obrador sobre los efectos de la guerra entre Rusia y Ucrania en la economía mexicana, analistas de mercados y representantes industriales advierten que factores como la incertidumbre en las inversiones y el encarecimiento de cereales y fertilizantes, impactarán en los ingresos públicos, en los precios al consumidor así como en las previsiones de crecimiento e inflación. Por otra parte y como consecuencia de los elevados precios de las materias primas, el costo de los fertilizantes se ha incrementado considerablemente. Según el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), Ucrania y Rusia juegan un papel importante en la producción de diversos fertilizantes, como urea, amoníaco anhidro, nitrogenados, potásicos y fosfatos. **Revista Proceso, 39**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000174nc.pdf

En riesgo producción de maíz en Guerrero.- El dirigente de la Asociación Nacional Agro en la entidad, Harvey Arredondo, afirmó que se perderán más de 20 mil toneladas este año en la región de Costa Chica por falta de apoyo federal, asegurando que la reducción de presupuesto por parte de la federación al rubro del campo, va a generar que, en este año, se dejen de producir más de 20 mil toneladas de maíz.

<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/en-riesgo-produccion-de-maiz-en-guerrero-7941606.html>

GANADERÍA

Cuatro sentencias en 15 años: el uso del clenbuterol en el engorde de ganado persiste.-

Con un simple vistazo cualquier iniciado puede ver que una vaca tiene un físico de culturista impropio de su constitución normal. Ya no hacen falta análisis, ese animal ha añadido a su dieta clenbuterol, una sustancia que eleva su peso para el mercado y elimina la grasa de los filetes. Pero políticos y científicos coinciden en que es un “secreto a voces” que sigue usándose en el engorde de ganado, razón por la cual se procedió a reformar la Ley de Sanidad Animal en el Congreso en 2018 para establecer sanciones acordes. Las modificaciones llegan ahora al Senado para su revisión y no está claro qué pasará con ello. “Tenemos que cuidar la salud, hay mucha carne contaminada con clenbuterol que se cuele en los mataderos clandestinos, principalmente en zonas rurales y suburbanas, y cuyo consumo tiene afectaciones para la salud humana”, dice la diputada morenista Nancy Sánchez, quien sustituye en esta iniciativa a Joel Molina, su compañero fallecido por covid el año pasado.

<https://elpais.com/mexico/2022-03-06/cuatro-sentencias-en-15-anos-el-uso-del-clenbuterol-en-el-engorde-de-ganado-persiste.html>



PESCA | ACUACULTURA

Detienen a 6 pescadores en flagrante violación de la veda de mero.- Oficiales de la **Comisión Nacional de Pesca y Acuicultura (CONAPESCA)** y elementos de la Armada de México sorprendieron en alta mar al barco pesquero "Caribe I", de la flota mayor de Yucalpetén, con seis tripulantes en flagrante violación de la veda de mero, la cual abarca del 1 de febrero al 31 de marzo.

<https://progreso.com/noticias/detienen-a-6-pescadores-en-flagrante-violacion-de-la-veda-de-mero-10143974/>

EU amaga a México con sanciones comerciales por poner en peligro a la vaquita marina.- Una última decena de vaquitas marinas nada en el Golfo de California. Ahora que Estados Unidos escaló su peligro de extinción al plano comercial, el "descuido" durante años del Gobierno federal para proteger a este mamífero único en el mundo será "exhibido" en un panel de solución entre ambos países si en unos días la Secretaría de Economía y Medio Ambiente no exponen medidas concretas para su protección, prevén organizaciones civiles. De no solucionar la controversia derivada de la falta de presupuesto al sector y una Ley de Pesca sin visión sustentable, vendrán las sanciones comerciales.

<https://pulsoslp.com.mx/nacional/eu-amaga-a-mexico-con-sanciones-comerciales-por-poner-en-peligro-a-la-vaquita-marina/1451059>

Cuaresma, momento para consumo de pescados y mariscos.- En la presente temporada de Cuaresma no pueden faltar en las mesas de las familias mexicanas los platillos elaborados con productos del mar, como son pescados y mariscos, los cuales son de un gran valor nutritivo, además de económicos. Por tal motivo, en el periodo de Cuaresma la **Secretaría de Agricultura**, por medio de la **CONAPESCA**, invita a la población mexicana a consumir pescados y mariscos nacionales, al asegurar que está garantizado el abasto en los centros comerciales, pescaderías y mercados.

<https://expresionmexico.com/2022/03/05/cuaresma-momento-para-consumo-de-pescados-y-mariscos/>

ENFERMEDADES | PLAGAS

Detectan rabia y hongos en cultivo de garbanzo.- El Comité Estatal de Sanidad Vegetal del Estado de Sinaloa, detectó rabia y hongos en cultivo de garbanzo en el Valle del Évora, por lo cual se creó un organismo interdisciplinario para analizar el problema, indicó Abraham Bello Esquivel, presidente de Cesavesin. En el problema están trabajando: **SADER, SENASICA, INIFAP**, Gobierno del Estado, Cesavesin, la Junta Local de Sanidad Vegetal del Valle del Évora, módulos de riego y productores.

<https://www.luznoticias.mx/2022-03-05/agro/detectan-rabia-y-hongos-en-cultivo-de-garbanzo/135499>



INGENIOS | AZÚCAR

Endulzantes naturales para reducir tu consumo de azúcar.- El azúcar en los pastelillos, caramelos, helados y otros alimentos es azúcar añadida, su ingesta trae problemas de salud graves como: obesidad, diabetes, problemas cardíacos y caries, entre otras. Debilita los huesos causando osteoporosis. La "fruta del monje", en los últimos años, se ha vuelto muy popular por ser alternativa dulce, que sustituye al azúcar y no aporta calorías. Su extracto es hasta 250 veces más dulce que el azúcar, pero su consumo no afecta la salud, ni eleva el azúcar en la sangre de acuerdo con Healthline.

<https://sipse.com/ciencia-y-salud/endulzantes-naturales-para-ayudar-a-reducir-tu-consumo-de-azucar-419991.html>

COMERCIO EXTERIOR

México y las presiones sobre el suministro global de fertilizantes.- En México y el mundo, los agricultores se están topando con un mercado global de fertilizantes vapuleado por cadenas de suministro que continúan sufriendo los estragos de la pandemia, precios de nutrientes bajo presiones alcistas, costos de transporte onerosos, y un conflicto bélico que amenaza con complicar el panorama aún más..

<https://expansion.mx/opinion/2022/03/04/mexico-presiones-suministro-global-fertilizantes>

El sistema alimentario mundial en riesgo por la invasión de Rusia a Ucrania.- De acuerdo con una publicación de la plataforma "Successful Farming", la invasión de Rusia a Ucrania amenaza el suministro mundial de alimentos. Usando la información proveída por el fabricante noruego de fertilizantes "Yara International", y agregó que la comunidad internacional necesitaba reducir su dependencia de las materias primas rusas para la agricultura. Esto debido a que Ucrania y Rusia son grandes exportadores de algunos de los alimentos básicos consumidos en el mundo, y en conjunto representan alrededor del 29 % de las exportaciones mundiales de trigo, el 19 % de los suministros mundiales de maíz y el 80 % de las exportaciones mundiales de aceite de girasol.

<https://www.noroeste.com.mx/culiacan/el-sistema-alimentario-mundial-en-riesgo-por-la-invasion-de-rusia-a-ucrania-XL1940440>

ABASTO | PRECIOS

Ucrania y el precio de los alimentos.- Antes de iniciar el conflicto de Rusia en contra de Ucrania, los precios de los alimentos ya presentaban incrementos. Durante el 2021 los precios mundiales de los alimentos, según la FAO, aumentaron en términos generales un 28 por ciento, influenciados por temas de la pandemia, de logística y de fletes; de inflación en las materias primas, así como de efectos del cambio climático que han provocado una disminución



de la oferta y han ocasionado repercusiones en la inflación de los alimentos. **El Sol de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000617nc.pdf

ALIMENTACIÓN

El superalimento natural eficaz contra la acidez estomacal y las úlceras.- Los especialistas recomiendan consumir a diario superalimentos para mejorar la salud, prevenir enfermedades y aliviar malestares. Entre los "menos" conocidos está la miel de manuka, con grandes propiedades y beneficios, tanto antibacteriana y antiinflamatoria, ayudan a que el sistema digestivo tenga un correcto funcionamiento. Alivia el dolor de garganta y lo relacionado al sistema digestivo: por un lado, evita la propagación de úlceras en el estómago porque actúa en contra de las bacterias que dañan el estómago y el intestino. Por otro lado, su consumo regula la acidez estomacal por su acción contra la propagación de bacterias.

<https://www.mendezapost.com/estilodevida/miel-manuka-superalimento-acidez-ulceras/>

COVID-19

En un día, 220 nuevas muertes.- México registró este sábado 220 nuevas defunciones por covid-19 con lo que sumaron 319 mil 824. Además de 8 mil 688 casos confirmados para dar un total de 5 millones 563 mil 080. La ocupación hospitalaria de camas generales es de 14% y de camas con ventilador mecánico, de 11 por ciento. El Informe Técnico Diario refiere que, con corte alas 21:00 horas de ayer, se aplicaron 249 mil 621 dosis en territorio nacional.

Excélsior, 7

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000683nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Provoca 22 heridos barbarie en estadio.- Una sucesión de batallas campales en gradas, cancha y exteriores del Estadio Corregidora de Querétaro dejó ayer al menos 22 heridos, varios de gravedad. Aficionados que participaron en la reyerta dijeron que la barra "La Resistencia" que apoya al equipo Gallos Blancos de Querétaro preparó la escalada contra integrantes de la Barra 51 del Atlas del Guadalajara, equipos que jugaron ayer un partido de la jornada 9 de la Liga MX. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000450nc.pdf

Aumenta aún más pobreza de las mujeres indígenas.- La pobreza atrapó a más mujeres indígenas y dejó ir a hombres, debido a las dificultades para acceder a trabajos formales, tierras y condiciones sociales dignas. El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) reveló que las mujeres hablantes de alguna lengua indígena en situación de pobreza sumaron 2.8 millones de personas hace dos años, un aumento de 74 mil personas



con respecto a 2018. En cambio, la pobreza alcanzó a 2.5 millones de hombres indígenas, 93 mil menos. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000311nc.pdf

La guerra deja sin hogar a 1.4 millones.- Al menos un millón 370 mil ucranianos se han visto obligados al exilio desde el Inicio de la Invasión rusa, de acuerdo con el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados. De ese total, que aumentará este fin de semana, 756 mil fueron a Polonia y 157 mil ya huyeron a Hungría. Otros 103 mil están en Moldavia, 101 mil en Eslovaquia y 63 mil en Rumania. En tanto, Rusia y Ucrania se culparon mutuamente por el fracaso del plan para imponer un alto al fuego y permitir que los civiles evacuaran Volnovajay Marlúpol, dos ciudades asediadas por las tropas de Vladimir Putin. **Excélsior, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000607nc.pdf

Rusia y Ucrania se achacan fracaso en sacar civiles.- El primer intento de establecer un alto el fuego en dos localidades de Ucrania para que la población civil pudiera ser evacuada fracasó este sábado tanto en Mariupol como en Voljonka, al tiempo que la tercera ronda de negociaciones entre delegaciones rusas y ucranianas se pospuso hasta el lunes siguiente. Kiev y Moscú coincidieron en que nadie utilizó los corredores humanitarios que se habilitaron por acuerdo de las partes beligerantes, pero ofrecieron explicaciones que achacan toda culpa al otro, mientras las personas que se supone querían salvar vuelven a estar sin alimentos, electricidad ni calefacción, refugiados en los sótanos de sus casas. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000213nc.pdf

PRESIDENCIA

Supervisa AMLO obras en Tren Maya.- El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó un sobrevuelo para supervisar los avances en la construcción del Tren Maya en los tramos que pasan por el estado de Yucatán y reiteró su compromiso para que la obra quede terminada en diciembre de 2023, "Estamos trabajando, haciendo terraplenes, obras hidráulicas y libramientos en 970 kilómetros del Tren Maya", dijo el Mandatario por medio de sus redes sociales! -/ De acuerdo con la Constitución, previamente a la coD-c sulta por la revocación de mando que se llevará a cabo el próximo 10 de abril, está prohibida la difusión de cualquier logro de gobierno y propaganda gubernamental. **El Universal, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000364nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Convocan a menores a Consulta.- El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) convocó a niños y adolescentes, de 6 a 17 años de edad, a emitir sus opiniones sobre mejoras necesarias en sus colonias. El organismo electoral llevará a cabo la consulta dirigida a este sector el 1 de mayo de manera presencial y vía internet. Las opiniones serán recabadas en las 33 direcciones distritales de 9:00 a 17:00 horas y vía remota del 21 de abril al 1 de mayo,



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

informó el Instituto durante la sesión extraordinaria en la que se aprobó la convocatoria para este ejercicio. **Reforma, 24**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_06032022/06032022000633nc.pdf



9
Ricardo
2022 Flores
Año de
Magón
PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA